



(Asociación de Déficit de
Atención e Hiperactividad)

Centro de Voluntariado de Gobelaurre
(Parque José M^º Chavarri Zuazo Parkea)
Romo - Getxo - 48930
Teléfono 94 431 57 83



Esclareciendo y Desmitificando el TDAH

1. INTRODUCCIÓN

El Trastorno por Déficit de Atención, con Hiperactividad (TDAH) o sin ella (TDA), ha recrudecido, actualmente, el clásico desencuentro entre las escuelas psiquiátricas y psicológicas de orientación psicoanalítica y las que antaño se agrupaban bajo el epígrafe de “biológicas” y que, actualmente, se identifican con el amplio campo de las Neurociencias. Así, desde los congresos y las jornadas monográficas, pasando por los medios de comunicación y terminando en las discusiones familiares, sin olvidar a políticos y gestores de la educación y la sanidad, la problemática generada por el TDAH se plantea cada vez más en términos emocionales (“no creo en el TDAH”) o de “guerra de ideas” (“es un producto de la Industria farmacéutica”), contra la sólida argumentación científica esgrimida por los profesionales que basándose en la amplísima literatura científica actual, consideran que el TDAH es una patología crónica que se extiende a lo largo de la vida y es altamente destructiva, si no se trata adecuadamente, para el individuo que la padece.

Por ello, es muy importante que desde una aproximación científica al problema se intente delimitar, objetivamente, la clínica y las secuelas del TDAH desde la infancia a la vejez, resaltando aquellos aspectos que, actualmente, pueden parecer más confusos.

El TDAH se relaciona, habitualmente, con el fracaso escolar, las adicciones, los accidentes de tráfico, los embarazos indeseados, las dificultades laborales, etc., y, también, la agresividad, la violencia indiscriminada, las bandas urbanas, la delincuencia y, finalmente, la marginalidad y la cárcel. Sin embargo, es necesario preguntarse, el TDAH ¿es siempre destructivo?

En los últimos años, los estudios biográficos de personalidades singulares del mundo científico, político, literario, artístico, deportivo, etc. están mostrando que la frecuencia del TDAH “no destructivo” es muchísimo más frecuente de lo que se consideraba hasta fechas relativamente recientes (para nombres concretos consultar la web www.fundacioncadah.org). Por lo tanto, parece que se puede diferenciar entre un TDAH “destructivo”, con habituales problemas personales, relacionales y, finalmente, legales y un TDAH “constructivo”, a falta de un mejor descriptor, que cursa sin problemas conductuales ni legales asociados y que, por el contrario, parecería “ayudar” a los que lo presentan a desarrollar una vida “original”, “singular”, “activa”, “empresarial”, “artística”, “empresarial”, etc., en la que el éxito social y económico es relativamente frecuente, si bien no consiguen acomodarse a los valores sociales “estándar”, como ser “normativo”, “terminar los estudios”, “ser buena pareja”, etc.

¿Cabe, entonces, si existe una evolución “constructiva”, referirse al TDAH como enfermedad o trastorno?. Ante esta evidencia, progresivamente estos términos van dando paso al de “disfunción” o “desadaptación”, sin que ello comporte minimizar los múltiples riesgos y problemas que van a jalonar la vida del individuo que lo presenta.

Mientras, cada vez se hace más evidente la urgente necesidad de poder dilucidar científicamente cuales son los factores de vulnerabilidad del TDAH determinantes de una evolución “constructiva” versus de una “destructiva” y delimitar si es posible actuar tempranamente para cambiar e invertir esta última evolución indeseable.



(Asociación de Déficit de Atención e Hiperactividad)

Centro de Voluntariado de Gobelaurre
(Parque José M^o Chavarri Zuazo Parkea)
Romo - Getxo - 48930
Teléfono 94 431 57 83



Esclareciendo y Desmitificando el TDAH

2. OBJETIVOS

Poder dilucidar científicamente cuales son los factores de vulnerabilidad del TDAH determinantes de una evolución “constructiva” versus de una “destructiva” y delimitar si es posible actuar tempranamente para cambiar e invertir esta última evolución indeseable.

3. PROGRAMACIÓN Y CONTENIDOS

Encuentro entre las escuelas psiquiatricas y psicologicas de orientacion psicoanalitica con el TDAH.

Una aproximacion cientifia al problema para delimitar, objetivamente, la clinica y las secuelas del TDAH desde la infancia a la vejez

Evolucion constructiva del TDAH como enfermedad o trastorno

4. PERSONA QUE IMPARTE LA CONFERENCIA

NOMBRE: MIQUEL CASAS BRUGUE

TITULACION: Catedrático de Psiquiatría (desde 1996). Departamento de Psiquiatría y Medicina Legal. Facultad de Medicina. Universitat Autònoma de Barcelona.

Director del Programa Corporativo “Trastornos del Neuropsicodesarrollo y de Aprendizaje a lo Largo del Ciclo Vital” del Institut Català de la Salut (ICS), desde 2015. Barcelona.

Responsable del Grupo de Psiquiatría, Salud Mental y Adicciones del Vall d’Hebron Institut de Recerca de Barcelona (desde 2000).

Investigador Principal del Grupo G-27 del Centro de Investigación Biomédica en Red de Salud Mental (CIBERSAM) del Instituto Carlos III (desde 2015). Madrid.

Presidente de la Fundación de Patología Dual.

Académico Honorífico de la Reial Acadèmia de Medicina de la Comunitat Valenciana.



(Asociación de Déficit de
Atención e Hiperactividad)

Centro de Voluntariado de Gobelaurre
(Parque José M^º Chavarri Zuazo Parkea)
Romo - Getxo - 48930
Teléfono 94 431 57 83



Esclareciendo y Desmitificando el TDAH

NOMBRE:

MIQUEL CASAS BRUGUE

**1º
TRAYECTORIA
PROFESIONAL:**

MIQUEL CASAS BRUGUE, nacido en Amer (Gerona). Cursa estudios de Medicina, obteniendo el Grado de Licenciado con la calificación de Sobresaliente en 1979 y el de Doctor con la calificación "Cum Laudem", en la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma de Barcelona en 1989.

Realiza la especialidad de Psiquiatría como Médico Residente en el Instituto Mental de la Santa Cruz (Servicio de Psiquiatría del Hospital de la Santa Creu i Sant Pau de Barcelona, Unidad Docente de la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma de Barcelona) desde 1974 a 1978, obteniendo el título de Especialista en Psiquiatría en 1979.

Becado por el Hospital de la Santa Creu i Sant Pau, completa su formación, desde 1978 a 1981 y a través de diversas estancias en 1982 y 1983, en el Departamento de Psiquiatría y en la División de Neuropsicofarmacología del Instituto Karolinska de Estocolmo, Suecia.

En 1981 es nombrado Médico Adjunto, responsable de la Sección de San José Oriol de pacientes esquizofrénicos crónicos en el Instituto Mental de la Santa Creu (Servicio de Psiquiatría del Hospital de la Santa Creu i Sant Pau de Barcelona).

En 1982 se le encarga la creación y desarrollo de un Laboratorio de Investigación en Psiquiatría Experimental y Psicofarmacología en el Departamento de Investigación del Hospital de la Santa Creu i Sant Pau, adscrito al Servicio de Psiquiatría de este Hospital.

Accede en 1983 a la categoría de Jefe de Sección del Servicio de Psiquiatría.

En 1985 recibe el encargo del Hospital de la Santa Creu i Sant Pau de iniciar la creación de una Unidad de Toxicomanías, dentro del Servicio de Psiquiatría, basada en las hipótesis de trabajo que, desde 1978, viene desarrollando sobre la participación del sistema de neurotransmisión dopaminérgico en los procesos de inicio, mantenimiento y recaída de los pacientes con trastornos adictivos. Este encargo se concretará, gracias al mecenazgo de CITRAN (Centro de Investigación y Tratamiento de Adictos a Narcóticos).

En 1986, en la creación de la actual Unidad de Conductas Adictivas de dicho Hospital, que consta de una Sección de Desintoxicación, una Sección de Deshabitación, un Área de Hospital de Día, un Área de Servicios Ambulatorios y una Clínica de Metadona.

Jefe de la Unidad de Conductas Adictivas del Servicio de Psiquiatría del Hospital Santa Creu i Sant Pau desde 1987 de 1987 a 2000.

En 1986 inicia el desarrollo de la Línea de Investigación en Psicofarmacología Experimental y Neuropsicofarmacología de la Fundación de Investigación Sant Pau (FISP).



(Asociación de Déficit de
Atención e Hiperactividad)

Centro de Voluntariado de Gobelaurre
(Parque José M^o Chavarri Zuazo Parkea)
Romo - Getxo - 48930
Teléfono 94 431 57 83



Esclareciendo y Desmitificando el TDAH

NOMBRE:

MIQUEL CASAS BRUGUE

2^o

**TRAYECTORIA
PROFESIONAL:**

En 1990 accede, por concurso-oposición, a la plaza de Profesor Titular de Psiquiatría de la Facultad de Medicina de la Universidad de Santiago de Compostela.

En Septiembre de 1992 accede por concurso-oposición a la plaza de Profesor Titular de Psiquiatría de la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma de Barcelona y se reintegra a la Jefatura de la Unidad de Conductas Adictivas del Servicio de Psiquiatría del Hospital de la Santa Creu i Sant Pau de Barcelona en 1993. En todo momento estos cargos y actividades se programaron de manera que fueran compatibles con la actividad clínica en Psiquiatría General.

En 1994 obtiene el título de Especialista en Psiquiatría Legal por la Universidad Complutense de Madrid.

En 1995 obtiene el título de Magister.

En 1995 es nombrado miembro del Grupo de Expertos de la OMS para la evaluación internacional de los nuevos Programas de Mantenimiento con Heroína realizados en Suiza.

En 1996 accede, por concurso-oposición, a la plaza de Catedrático de Psiquiatría de la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma de Barcelona, Unidad Docente del Hospital de la Santa Creu i Sant Pau.

En 1996 se le encarga el diseño y la puesta en marcha de la nueva área de Urgencias del Servicio de Psiquiatría del Hospital de la Santa Creu i Sant Pau y del Circuito Asistencial que debe cubrir el internamiento psiquiátrico de pacientes agudos del Sector "Dreta de l'Eixample" de la ciudad de Barcelona. En la actualidad ambos circuitos asistenciales funcionan a pleno rendimiento.

En 1997 el Colegio de Médicos de Barcelona le encarga el anteproyecto para la creación de un Programa de Asistencia Especializada para Médicos con Patología Psiquiátrica y Adictiva. En 1998 se inicia la implementación de este Programa que recibe el nombre de PAIMM (Programa de Assistència Integral per a Metges Malalts). Posteriormente, se aplica a toda España con el nombre de PAIME (Programa de Atención Integral al Médico Enfermo).

En 1997 es elegido Director del Departamento de Psiquiatría y Medicina Legal de la Universidad Autónoma de Barcelona, hasta el 26 de Octubre de 2000.

En 1999 es nombrado Responsable Clínico del PAIMM. Esta actividad se hace compatible con la Jefatura de Unidad del Hospital de la Santa Creu i Sant Pau a través de un convenio de colaboración entre el Colegio Oficial de Médicos de Barcelona y este Hospital.



(Asociación de Déficit de Atención e Hiperactividad)

Centro de Voluntariado de Gobelaurre
(Parque José M^o Chavarri Zuazo Parkea)
Romo - Getxo - 48930
Teléfono 94 431 57 83



Esclareciendo y Desmitificando el TDAH

NOMBRE:	MIQUEL CASAS BRUGUE
3^o TRAYECTORIA PROFESIONAL:	<p>En el 2000 accede, por concurso público, a la Cátedra de Psiquiatría y a la Jefatura del Servicio de Psiquiatría del Hospital Universitari Vall d'Hebron de Barcelona (Unidad Docente de la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma de Barcelona), donde desempeña su tarea profesional en la actualidad.</p> <p>En 2004 es nombrado Presidente del Consell Assessor de Salut Mental i Addiccions del Pla Director de Salut Mental i Addiccions del Departament de Salut de la Generalitat de Catalunya (2004-2013).</p> <p>En el 2004 es nombrado Jefe del Grupo de Psiquiatría, Salut Mental i Addiccions del Vall d'Hebron Institut de Recerca (VHIR).</p> <p>En 2015 accede, por convocatoria pública, a Investigador Principal del grupo G27 (Hospital Universitari Vall d'Hebron) del CIBERSAM.</p>
	<p>Es miembro de diversas Sociedades Científicas.</p> <p>Patrono Fundación Vidal i Barraquer (Barcelona)</p> <p>Patrono Fundación M^a Angustias Jiménez de las Hermanas Hospitalarias del Sagrado Corazón (Barcelona)</p> <p>Patrono Fundación ACAI-TLP (Barcelona).</p> <p>Patrono de la Fundació d'Investigació Sant Pau. Barcelona</p> <p>Miembro Experto de la Estrategia Nacional en Psiquiatría y Salud Mental, Ministerio de Sanidad y Consumo (Madrid)</p> <p>Es miembro del Consejo Editorial de las siguientes revistas en el campo de la Psiquiatría y Adicciones: Addictive Disorders and Their Treatment (Editor en Jefe Prof. Pedro Ruiz, Ed. Lippincott Williams and Wilkins.), European Addiction Research (Editor en Jefe Prof. Van den Brink y Prof. Haasen, Ed. Karger) y Heroin Addiction and Related Clinical Problems (Editor en Jefe Prof. Maremmani. Ed. Pacini).</p> <p>Tiene más de 420 publicaciones en revistas (265) y libros (152) y es co-editor de 33 libros y guías terapéuticas.</p>

5. PLANIFICACION

Dirigido a:	Profesionales y Publico en General
Asistentes:	Hasta Completar Aforo
Nº Sesiones:	Una
Fechas y Horarios:	Viernes 13-Mayo-2016 De 17:00 A 20:00 horas
Lugar:	Colegio De Médicos, Bilbao. Lersundi Kalea, 9 Sala Areilza piso 6º
Precio:	Entrada Gratuita. (Habrá Hucha Para Donativos).